
香 港 文 匯 報 訊
（記者 黎永淦）盛
傳轉投東方龍獅的前
香港足球先生費蘭
度，昨日透過網上社
交平台發表離隊宣
言，感謝傑志上下過
去5季支持。即將到
期入籍的他又向港隊
表忠，坦承過去拒絕
海外球會合約，原因
是不想中斷居港年
期，以免影響到為港
隊効力的大計。
今年尾將滿34歲
的費蘭度於2013年來港投效公
民，翌季加盟李志堅執教的
YFC澳滌，一季後轉投傑志，
至今已近7年。効力傑志的5個
球季，費蘭度多次以一己之力

拯救球隊，2016至17年度更榮
膺足球先生，職業生涯升上高
峰。
費蘭度為傑志出戰亞冠期

間，因表現出色吸引到外地球

會垂青，惟他不想破
壞入籍大計而婉拒：
「在成為香港人之
前，我沒有想過離
開。我希望能為香港
隊披甲，報答球迷一
直以來的支持。」費
蘭度未有證實下一個
東家是否傑志死敵東
方，只說金錢並非自
己唯一的推動力。
與此同時，其他

港超球會也紛紛公
布球員去留消息。
理文放走黃駿軒、

周家樂、陳衍光、陳銘剛、
李瀚灝及談樂軒等共8名球
員後，補充了曾錦濤及中村
祐人；愉園也宣布曾至孝回
歸的消息。
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歐鎮銘歐鎮銘小檔案小檔案
出生日期：1990年2月1日（30歲）
身 高：1.65米
握 拍：右手
轉打職業：2010年
主要榮譽
2009年東亞運男團金牌、混雙金牌
2015年亞錦賽男單金牌
2018年亞運男單金牌
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在剛剛結束的全國兩會上，中國女排國家

隊隊長朱婷在「代表通道」上講述女排精

神，並提出推進教育關口前移的建

議，展現了排球巨星的另一面。

■■歐鎮銘宣歐鎮銘宣
告結束壁球告結束壁球
員生涯員生涯。。

新華社新華社

■■ UU1919小將黎培基在小將黎培基在
操練中操練中。。 足總圖片足總圖片

■■哈德森哈德森（（左左））據報已獲釋據報已獲釋。。 新華社新華社

■■朱婷在朱婷在「「代表通道代表通道」」接受採訪接受採訪。。 新華社新華社

■張文不幸離世。 網上圖片

年僅31歲的中國五人制足
球國家隊前國腳張文，早前
在寧波余姚參加一場業餘足
球比賽時猝死。他所効力的
寧波勇虎足球俱樂部發出訃
告，確認了這個不幸的消
息，並表示將會做好善後工
作，努力給予張文家人最妥
善的安排。
根據網上的視頻畫面，可

以看到張文在倒地後得到了
現場人員的緊急救治，但遺
憾最終還是沒能醒過來。
張文生前所在的寧波勇虎

足球俱樂部，在事發後第二
天確認該消息屬實，出現意
外的球員確是五人制前國腳
張文。在通告中，俱樂部方
面寫道：「我們懷着無比沉
痛的心情向大家通告，5月

31日，俱樂部球員張文在一
次比賽中突發疾病不幸離
世，終年31歲。」
張文出生於1989年，2009

年進入五人制足球賽場，曾
獲得過全國五人制聯賽冠
軍，並多次入選五人制國家
隊，出戰過2014年亞洲室內
五人制足球錦標賽、2016年
五人制世預賽等重要賽事。
2019年，張文加盟寧波德邦
控股隊征戰五超聯賽，並幫
助球隊在2019-20賽季五超
聯賽前八輪中取得4勝2平2
負的戰績。
通告最後寫道：「俱樂部

已經在第一時間和張文的家
人一起，積極做好善後工
作，一定會努力給予最妥善
的安排。俱樂部上下深切哀

悼張文不幸離世，望逝者安
息，願天堂仍有足球。接下
來，球隊將更加努力，希望
用出色的成績告慰張文在天
之靈，張文永遠在我們心
裏。」 ■中新網

■■朱婷朱婷（（右右））和張常寧在交談和張常寧在交談。。 新華社新華社

■■費蘭度費蘭度（（左左））證實離隊證實離隊。。 資料圖片資料圖片

朱婷1994年出生於河南省周口鄲城縣一
個農村家庭。2007年，13歲的朱婷已

經長到1米78，在老師的建議下，父親將她
送到周口市體育運動學校組織的夏令營，並
被排球組選中。很快，表現出一定天賦的朱
婷被舉薦到河南省體校，開始系統的專業排
球訓練。
體校的訓練十分辛苦，朱婷說，自己偶爾
想撒嬌或者矯情一下，希望父母來看看她。
然而，別人的家長一個月就會來看孩子一
次，自己的父親一年頂多來一次。當時，朱
婷覺得父親不夠疼愛自己，直到長大才明白
他的良苦用心：「長大了跟爸爸媽媽去聊這
事，我爸說，當時忍一下就過去了。如果他

和大部分家長是一樣的，那我和大部分孩子
也是一樣的。這個堅韌的性格，我覺得我遺
傳了90%。」朱婷說。
由於天分高，訓練刻苦，朱婷於2012年

入選國家青年隊。2013年4月，郎平出任中
國女排主教練，將朱婷列入國家隊大名單。
遇見郎平成了她人生中又一個關鍵節點。
2013年，作為主攻的朱婷，一傳和防守
都是短板，郎平開始了對她的全方位打磨。
2014年瑞士女排精英賽，郎平安排朱婷主
接一傳。無論當時朱婷接得如何糟糕，郎平
都沒有換人或者改變一傳體系的意思。郎平
寧可不要成績也要練兵的魄力，讓朱婷越來
越全面，也越來越強大。在朱婷心裏，與郎

平的關係有三層：恩師、母親、朋友。談到
郎導時，朱婷就表示：「我並不怕郎導，我
覺得她在球場上的嚴格，是因為她對我們有
要求，對我們負責，也是讓我們成為更好的
運動員。」

把每個球當最後一個球打
5月22日，在十三屆全國人大三次會議首

場「代表通道」中，朱婷回憶了2016里約
奧運會中國隊與東道主巴西隊進行的比賽。
當時，中國女排在小組賽中出師不利，只獲
得小組第四名，不得不面對另外一個小組的
第一名巴西隊：「賽前我們開準備會時說，
不管我們經歷了什麼，都要努力把這場當成

最後一個比賽來打。我們可以輸，但拚搏的
精神不能輸。無論是比賽還是訓練，把每一
個球當成最後一個球來打。」朱婷回憶道。
2016年里約奧運會之後，朱婷在郎平的幫

助下加盟土耳其瓦基弗銀行，開啟職業生涯
的新篇章。在土耳其的3個賽季，朱婷隨隊
奪得了包括兩次世界女排球會錦標賽冠軍、
兩次歐冠冠軍在內的8個冠軍，4次當選最佳
主攻，6次拿下最有價值球員。歐排聯近日
評選出過去20年歐冠聯賽最佳非歐洲女排隊
員，只打了3個賽季的朱婷排名第一。
在中國女排這個光榮的集體裏，朱婷擔任

隊長，也是當之無愧的場上核心。2019年
世界盃，以朱婷作為隊長的中國女排以11

連勝奪得冠軍。國慶節當天，女排姑娘們掛
着金牌參加了慶祝中華人民共和國成立70
周年慶典。不久前，朱婷還獲得了中國青年
五四獎章的榮譽稱號。
雖然已經是體壇巨星，但朱婷內心深處，

時刻都保持着危機意識： 「我不知道其他
運動員怎樣想的，但對我來說這種擔心一直
都有，更多來自於傷病，還有年輕運動員帶
來的衝擊。我希望我一直都是奔跑的前浪，
做好傳、幫、帶，希望我們女排精神一代代
傳承下去。個人希望打3屆奧運會，可能還
需要6年時間，我希望這種高水平的競技能
力能夠一直保持，通過自身的鍛煉，讓自己
的低谷往後推一些。」 ■中新網

香港文匯報訊（記者
楊浩然）繼陳浩鈴之
後，香港壁球界又一位
選手決定退役，男子壁
球好手歐鎮銘（Leo）
日前宣布，決定結束多
年的球員生涯。
在今年3月，歐鎮銘

的姐姐歐詠芝突然宣告「掛拍」，
萬料不到Leo在數個月後亦有此決
定。談到退役決定時，這位30歲港
將就指原因是不想到打不到時才離
開：「我身上有不同的傷患，雖然
都不算很嚴重，但這總比到我完全
打不到時才離開要好，再者我也認
為是時候作一些新的嘗試。」

此外，Leo亦向身邊支持自己的
人表達感謝之情：「我想向贊助
商，以及每位在職業生涯中支持和
指導我的人道謝，如果沒有他們我
便不可能追逐自己的夢想。壁球為
我留下很多美好的回憶，我亦真的
很享受作為球員的日子。」
歐鎮銘在2010年投身全職運動員

行業，世界排名最高達20位；於
2009年他已夥拍姐姐歐詠芝取得東
亞運動會混合雙打金牌，以及協助
港隊贏得男子團體金牌。到2015
年，Leo在單打項目取得突破，贏
得亞洲壁球錦標賽男單金牌；而在
2018年亞運，Leo在決賽勇挫隊友
李浩賢，成功贏得男單金牌。

香港文匯報
訊 （記者 黎永
淦）位於將軍澳
的賽馬會香港足
總足球訓練中
心，自3月下旬
封閉後於周一重
開 ， 令 香 港
U23、U19及女
足代表隊得以閉
門開操。
由於疫情關
係，港超3月開
始停擺，8月中
之前都不會復
戰，足球訓練中心也因此完全關閉。到周
一才開放予幾支代表隊練習。在葡萄牙科
瓦彼達迪落班的梁祐維也有參加U23代表
隊開操，他說：「有些隊友我本身也不太
認識，很開心可以藉今次集訓熟悉一下。

相比起在葡萄牙的訓練，香港的模式大致相同，希望
藉此能讓自己眼界及能力提升，回到葡萄牙爭取上陣
機會。」U23亞洲盃外圍賽暫定明年6月舉行。
今次的U19代表隊有多名成員有港超上陣經驗，
効力愉園的黎培基正是其一，他表示會以成為大港
腳為目標：「我們已有3星期沒練習，能夠一同練
波好開心。對於自己首個港超球季表現感到滿意，
希望能夠慢慢升上去，將來為港隊出戰。」

據外媒報道，前NBA球員、現効力於中國男
子籃球職業聯賽（CBA）球隊山東男籃的外援萊
斯特哈德森，因在孟菲斯參與遊行示威活動，於
當地時間5月31日晚被捕。
據悉，美國警察當晚一共逮捕31人。哈德森

面臨三項指控：妨害治安、抵制拘捕和非法持有
武器。報道指出，哈德森是在美國警方清理大街
時被逮捕的，當時，他正在附近的一家酒吧裏。
不過，被捕後的幾個小時，他就被釋放。
哈德森1984年8月7日出生於美國田納西州的
孟菲斯。2009年NBA選秀，他在次輪第28順位
被波士頓塞爾特人選中，2015年與快艇簽訂十
天合約並在3月30日完成他在NBA的首秀。
2011年，哈德森開啟CBA生涯，其間多半時

間為遼寧男籃効力。2019年，他轉投山東男籃
繼續征戰CBA賽場。 ■中新網
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朱婷：希望一直是奔跑的前浪

■■朗平朗平（（右右））與朱婷關係良好與朱婷關係良好。。 資料圖片資料圖片

歐鎮銘宣布退役
親證將離開傑志

費蘭度向港隊表忠

前五人制國腳張文球場猝死
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